

### En el América

Grandioso fué el éxito que tuvo la Compañía Artístico Nacional de Opereta y Zarzuela, en su debut del domingo en la noche.

Con franqueza debemos confesar que no se esperaba tan brillante éxito, dada la premura del tiempo para sus ensayos, aunque sí teníamos confianza en los artistas, todos bien conocidos y que ya gozan de fama en nuestro público.

Pero su debut ha sido la prueba palmaria que convenció al público del gran éxito, así como le creó atmósfera favorable para las sucesivas representaciones.

El teatro tuvo lleno completo. La representación de la obra en cartel fué del agrado del público y la prueba de ello fueron las salvas de aplausos que obligaban al bis a los artistas.

Ester Ureña en su papel de Angela Didier, fué excelente, así como también la Sra. de Santigosa, quien se caracterizó perfectamente en Julieta Dupont. Armando Brisard fué interpretado por A. Llaurdó, mereciendo ovaciones, en el dúo ejecutado con la señora de Santigosa.

Quirós quedó muy lucido en René, y don Manuel Santigosa se captó por completo las simpatías del público, en su papel de Príncipe Basilio Basilovich. La Condesa Kokoroff muy bien interpretada por la señora Jiménez.

En general la representación por la Compañía de Operetas y Zarzuelas, fué un éxito.

No olvidemos también que el señor Le Frank, estuvo a la altura de sus dotes artísticos musicales llevando la dirección de la orquesta y partes cantantes.

Al terminar esta pequeña crónica, deseamos nuevos triunfos a la compañía y enviamos nuestras felicitaciones a todos los artistas que merced a sus esfuerzos contribuyeron al feliz triunfo de la noche del domingo.

CRONQUERO

### En el Moderno

A pesar de los pesares, la Compañía Lírico Dramática Nacional no desmaya, pues cada día reina más entusiasmo entre los artistas que la integran. El domingo con gran concurrencia debutó en este elegante coliseo, habiendo obtenido en la natinée un éxito completo, pues la concurrencia fué grande y recibieron los actores numerosos aplausos, con especialidad la señora Lasauca y la la señorita Arroyo y los señores Medina y Hurtado.

Por la noche se dieron dos piecitas, pero por la mala suerte faltó la luz y no se pudo terminar la representación, la cual fué trasferida para el lunes.

Esperamos que nuestro público ha de seguir correspondiendo a los esfuerzos de esta compañía, estimulándola con su asistencia y aplauso.

**Unguento Al-Mentol de Davis**



Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

### José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.  
—Negocios civiles y criminales.—  
Despacho todo el día.

### CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

## Aviones alemanes atacaron Londres

### Petrogrado hállase en pleno caos

### Un terremoto destruyó la ciudad china Amoy

LONDRES, 17.—Informe oficial inglés. A las 9 y 45 p. m. de ayer como seis aeroplanos enemigos se aproximaron a la desembocadura del Támesis con la intención de atacar Londres. Todos menos uno tuvieron que regresar. Este penetró hasta la capital, siguiendo la línea del río y arrojó una sola bomba sobre el distrito suroeste como a las 10 p. m. La explosión demolió una casa cuyos escombros enterraron a un oficial inválido, su esposa y dos niños. El ataque contra Dover fué rechazado a las 10 y 45 p. m. antes que pudieran hacer daño, arrojando luego los aviones enemigos algunas bombas sobre el campo. Varios de nuestros aviones trabaron combate con los aviones sobre el condado de Kent. Otro combate se efectuó sobre la costa del mar en que una máquina muy grande fué derribada cayendo al mar.

AMOY, CHINA, 17.—Tremendo terremoto sacudió esta ciudad hasta sus cimientos destruyendo muchos edificios. Se ignora hasta la hora de este el número de víctimas.

PETROGRADO 17.—Esta capital hállase en estado de caos. El tiroteo promiscuo continuó día y noche pero principalmente de noche acompañado del saqueo.

PETROGRADO 17.—Despacho de Kiev comu-

nica que la Guardia Blanca después de derrotar a la Guardia Roja y tropa revolucionaria, ocupó el arsenal y pasó por las armas a cerca de 15.000 obreros, pues todos los fusilados vestían la blusa del obrero y tienen las manos callosas; también fueron pasados por las armas todos los miembros del comité militar revolucionario. La tropa Ukraniana y los Consejos de soldados y obreros encabezados por el General Kobeubinsky pelean con desesperación resueltos a obrar sin misericordia contra los federales mercenarios de la burguesía Ukrania. Informan desde Moscou que las tropas alemanas en Grodno y Kouno desobedecieron la orden de marchar al frente francés y se atrincheraron bajo la protección de la artillería y derrotaron a la tropa leal que se había despachado para castigarlos. Anoche se efectuó una batalla en las calles de Petrogrado, que duró hasta el amanecer, durante la cual fueron saqueados los establecimientos de los joyeros y depósitos de vinos. Hubo más de cien muertos. Cuarenta mil austro-alemanes puestos en libertad por el Bolsheviki en las poblaciones menores de Rusia y que ahora se encuentran en la capital están completamente desamparados y en peligro de morir de hambre como resultado de los motines.

## Contestando a Claudio, el de La Información

Sr. don Luis Cartín G.

Editor de la "Acción Social".

San José

Estimado Sr. y amigo:

¡Pobre Cantón de Flores! La actitud honrada, consciente y resultada de la Honorable Corporación Municipal de este Cantón, ha producido honda tristeza en el corazón magnánimo de don Claudio, vecino de San José, pero amigo cariñoso y entusiasta protector de los intereses del Cantón de Flores.

Ojalá nos dé su nombre para colocarlo en el catálogo de los hijos beneméritos en este pueblo: pero empañe sus lágrimas el buen don Claudio y escúcheme un momento.

Ud. no sabe lo que significan estas cosas, y, claro es, cuando se ignora la finalidad de un acuerdo o acto público, el mejor partido,—puesto que es propio de cerebros reflexivos y prudentes—es sellar los labios; de otro modo se expone a meter la pata, como se dice en buen castellano.

El Cantón de Flores, Sr. don Claudio, con santo orgullo proclama el Reinado social de Cristo; admite y así lo publica, que las doctrinas de la Religión Católica, emanadas del Corazón bondadoso de Jesucristo son las únicas que pueden conservar dentro de los límites del deber, de la justicia y del honor a los pueblos y a las sociedades; el Cantón de Flores, Sr. don Claudio, rinde homenaje incondicional a aquel corazón, que con solo un precepto, que Ud. parece ignorar, «*Amaos los unos a los otros como yo os he amado*» arrancó de cuájo las aberraciones todas del paganismo, amor no teórico, sino práctico, amor que establece la igualdad de origen echando por tierra la esclavitud, la odiosidad a la vejez, el despotismo de los grandes y poderosos; amor que dice a los Emperadores y Reyes de la tierra, eres un padre y no un tirano de los pueblos que riges, amor que impone en los pequeños obediencia y sumisión a sus gobernantes, amor que produce el mundo veinte millones de mártires, amor que llena de Hermanas de la Caridad los incontables Asilos y hospitales que hay distribuidos por todo el mundo, amor que condena el hurto, el homicidio, la injuria, el desprecio y la arrogancia, amor que ordena a los Jueces ser justos, equitativos en la administración de justicia y no perdona la violación del derecho ajeno hasta que no se restablezca el derecho violado; amor que lleva la cruz al corazón de las selvas y montañas vírgenes para dar un abrazo de hermano a seres que no conocen la cultura y civilización

humanas; amor que prescribe el trabajo como una virtud y condena la vagancia como foco de la sensualidad y demás extravíos del corazón humano, amor que prescribe la limosna con penas severísimas; amor que en nuestros pueblos y villas junta a muchas almas generosas en las Conferencias de San Vicente de Paul para llevar maíz, frijoles, medicinas a los pobres enfermos; amor que hace buenos esposos y esposas, hijos sumisos, ciudadanos honrados y patriotas, amor, en una palabra a quien se debe la actual civilización.

Abra la historia y encontrará mil novecientos diez y ocho años de luz, civilización y sociabilidad, retroceda ahora hacia atrás, y hallará despotismo, dureza en el corazón humano, voluptuosidad y mil y mil pueblos cegados por el egoísmo más refinado y cruel.

La Honorable Corporación de Flores, al entronizar el Corazón de Jesús, ha proclamado el reinado de ese amor en sus funciones públicas, ha hecho pública sumisión de la autoridad de que se halla investida, a ese amor, a esa ley cristiana, que tantos bienes y consuelos ha traído a la humanidad ha reconocido sin dudas ni temores, que el código emanado del Corazón amante de su Dios es la base más eficaz para hacer felices a los pueblos.

La Honorable Municipalidad de este cantón, ha hecho balanza de los bienes que los hombres son deudores al Corazón Sagrado, y de las ventajas que vosotros, sus enemigos habeis producido en la sociedad con vuestras negaciones, y mientras el Cristianismo con sus afirmaciones les presenta una historia de veinte siglos llena de beneficios, vosotros les ofrecéis con vuestras negaciones un catálogo de apetitos y miserias.

Otras Corporaciones, otras Entidades sociales, arrancan el Crucifijo salvador de las leyes, de las escuelas y de los parlamentos; ellos, hombres de fé consecuentes con sus más caros sentimientos, restauran el Reinado de Cristo en sus funciones públicas, con el mismo derecho que otros validos de su influencia oficial tratan de alejarlo en el ejercicio de su autoridad; ellos reconocen a Dios, autoridad suficiente para dirigir a los individuos como a las naciones, y vosotros más orgullosos, más altivos os constituís en dioses, creyendoos autorizados para imponer vuestro criterio a los demás. Lo que ha hecho el Municipio de Flores, no es nuevo en la historia de los pueblos, su poca observación no le permite saber que en Colombia, el mismo Corazón Sagrado

fué entronizado en el palacio de la Presidencia de la República; e ignora igualmente, que en la Capital de España, el Rey de los Reyes, el Santísimo Sacramento fué colocado en el trono de Fernando y de Isabel, mientras el rey Alfonso y toda la familia real con los políticos más conspicuos y prominentes de la nación española caían de rodillas reconociendo la soberanía del Corazón Divino sobre los cetros y coronas de los reyes de este mundo.

Con sus tristezas, con sus lágrimas, señor don Claudio, no se objeta ni se refuta el acuerdo perfectamente legal del Municipio de Flores; con sus hipos no hay suficiente para que el Municipio de Flores retroceda y borre un acuerdo que suscribirían todos sus individuos con la sangre de sus venas: nuestros pueblos están ya bastante hartos y cansados de escuchar siempre las mismas necesidades; tienen tan sano criterio que no admiten las predicas redentoras de vosotros, reformadores cursis; no quieren palabras, piden hechos, desean les presenteis vuestras Hermanas de Caridad, vuestros hospitales, los países que habeis civilizado; pues saben que los países en donde la ley de Dios ha sido desterrada, han quedado estancados en la barbarie y superstición, ahí tenéis la India donde desde hace un siglo se hallan sujetos al yugo protestante millones de indios; ved si ha dado siquiera un paso en el camino de la civilización.

Termínese señor mío, para que su semblante se refresque y desaparezcan de su alma esas hondas tristezas que tanto le martirizan.

Dice, claro es, inconsultamente, que el Municipio del Cantón de Flores es una agrupación indolente, perezosa, divorciada de esa aspiración intensa que tanto preocupa a nuestros pueblos actualmente con el fin de conjurar la crisis agudísima de nuestros días.

A esto, para contestar, llamo la atención al público y les digo: Un señor Claudio, de San José, afirma tría y serenamente que los joaqueños aborrecen, no estiman la virtud del trabajo, hacen poco aprecio de la principal riqueza de nuestro país, en una palabra, no son agricultores.

Ante estas palabras pronunciadas con aire de Doctor contesto, señor don Claudio, con un hecho irrefutable: *Todo el territorio del Cantón de Flores exceptuando diez manzanas, pertenece a los joaqueños ¿qué dice? ¿no es verdad que así se hacen las naciones grandes, poderosas e independientes?*

Créame, don Claudio, el honorable Municipio de Flores ha mirado con piedades y conmiseración sus desplantes, no ha

dicho más que esto: la mentira, la ignorancia es muy atrevida, las argumentaciones que se hacen ahora como siempre para ridiculizar nuestros sentimientos católicos, se fundan nada más que en una preocupación inconsulta y sectaria.

Los caminos imposibles.....! si tiene automóvil puede dar un paseito por nuestras calles, para que vea cómo se preocupa por las vías de comunicación un municipio que proclama el Reinado Social de Cristo.

Y en este momento de supresiones verá así mismo a la honorable municipalidad de Flores pagando su médico y medicinas para los pobres.

Y si lee los clamores insistentes de La Información contra la corrupción de costumbres, si nos visita, quedará convencido de que San Joaquín es un pueblo que rinde veneración al honor, a la pureza, a la castidad. ¿No es verdad, señor don Claudio, que es sorprendente y hermoso que un pueblo de tres mil habitantes no tenga más que el uno por ciento de hijos naturales?

Mire si nó son metafísicos y si muy prácticos los acuerdos municipales de este cantón.

No conozco, señor don Claudio, seudónimos para escribir, nunca oculto mi nombre tras las sombras del misterio; haga Ud. lo mismo, y créame, nos entenderemos.

Soy de Ud. affmo. s.s. y Cap.,

JOSÉ DEL OLMO.

San Joaquín de Flores, 17 de Febrero de 1918.

**Sarpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas**  
y otras enfermedades de la piel se rinden al

**Unguento Mentol de Davis**

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York



Quando necesito un reconstituyente Ferrrovim es el único indicado. Duévale las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de afecciones extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferrrovim.

**Confites frescos**  
de las mejores marcas en

**LA GEISHA**

Especialidad en servicios para  
bailes y matrimonios

SALON DE TE

Pida siempre por el teléfono 439  
y enseguida se le atenderá

**LA MARINA**

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979      Teléfono 584

En el Mercado

Acaba de recibir

Frutas secas, Melocotones, Ciruelas  
Albaricoques, Peras, Manzanas, Pasas  
Dátiles, Higos en petacas  
Eslabones - Mecha y Piedra de fuego  
Licores - Abarrotes - Granos  
Ventas al por mayor y al menudeo

### Aerogramas

WASHINGTON.—El director de Ferrocarriles A. H. Smith, informó lo siguiente: "El movimiento de ferrocarriles se dirige principalmente del Oeste directamente a los vapores atracados en el puerto de New York por un sistema nuevo especial basado en trenes con honorario e itinerario rápido, promediando en 60 horas o menos el tiempo de itinerario entre San Luis y Chicago. Este sistema está ya en completa operación conduciendo gran cantidad de carbón, combustibles y sustancias alimenticias garantizando una economía positiva de tiempo, desde luego que los cargamentos se toman directamente de los almacenes o depósitos productores por un sistema especial de líneas y rieles establecidos desde los establecimientos ferrocarrileros a cada depósito y se conduce directamente al vapor, requiriendo esta operación una sola cargada y descargada, economizándose así tiempo en la descarga y cargada de carretas, lanchas, etc. y asegurándose un máximo de velocidad. El tonelaje de transporte es mucho mayor en la actualidad que el que hasta hoy se había efectuado, especialmente el tráfico de exportación que se dirige hacia el Este, o el que se está cargando para el puerto de New York. Además se ha asegurado un número considerable de carros vacíos para que la carga no sufra demora y los trenes puedan moverse velozmente. Informes recogidos hoy, indican que vienen en camino más de 1.700 carros cargados de harina procedentes de San Luis y Minneapolis para el Este vía Chicago, adicionándose a este más de 1.000 carros de trigo cargados para Chicago y procedentes de la región de Missouri. De estos

más de 2.000 carros harán 40 o 50 trenes especiales en Chicago, de donde saldrán para el puerto por ruta directa y en trenes rápidos. El informe de Mr. Smith agrega que estos movimientos se han efectuado satisfactoriamente a pesar del tiempo terriblemente malo, que ha prevalecido durante esta semana de invierno, excepcionalmente severo que tiende a poner obstáculos a los movimientos ferrocarrileros. Los ferrocarriles pueden en la actualidad proporcionar carga con la rapidez con que los buques la reciban y carguen en el puerto.

WASHINGTON.—El Secretario de Guerra, Baker, informó hoy al Comité de asuntos militares de la Cámara de Representantes, que tiene en los campos de instrucción, cerca de 1.700.000 soldados americanos recibiendo educación militar para marchar al frente europeo, y que el siguiente llamado a las armas incluiría un contingente aproximado de..... 2.200.000 soldados, y que en la actualidad cuenta con un buen número de oficiales frescos para la instrucción de los reclutas.

WASHINGTON.—El Secretario Mo Ande informó hoy que de 1.000.000 de soldados americanos que reciben instrucciones en los campos sus solicitudes para seguros de guerra, amontando estos seguros a 850.000.000 dolar.

WASHINGTON.—El Administrador de provisiones y alimentos anunció hoy el plan de hacer la semana que comienza el 4 de marzo, "semana de inspecciones y Reparaciones" y para el efecto se ha pasado una circular a todos los agricultores del país para que sin demora, durante esta semana inspeccionan y reparan sus maquinarias.

PEDRO IGLESIAS C., SEÑORA E HIJOS

ruegan a sus amistades asistir a la misa que en sufragio del alma de su padre y abuelo

CARLOS T. WOUCTERS

se celebrará de La Dolorosa, a las 7 a. m. del viernes 22 de los corrientes. La asistencia comprometerá más la gratitud de los deudos.

### Noticiero

\* Tuvo lugar el domingo a las 7 y 30 p. m. la conferencia mensual a los Caballeros Marianos.

\* Viniendo ayer en su automóvil por la Calle Central el caballero don Guillermo Peters fué víctima de un accidente que dichosamente no tuvo más consecuencias que los daños ocasionados a su auto.

\* En el Hospital de San Juan de Dios fué operada el domingo la estimable señora doña Luisa Zamora; su estado es satisfactorio

de lo que nos alegramos.

\* El Pbro. don José del Olmo cumplido Cura de la Iglesia de San Joaquín de Flores, vino ayer a esta ciudad en asuntos de su ministerio.

\* Nuestro estimado amigo y compañero don Macabeo Vargas salió de paseo a Turrúcares en compañía de don Tobías Retana S.; regresarán hoy.

\* Muy lucida resultó la fiesta que en honor de Ntra. señora de Lourdes se celebró el pasado domingo en el vecino cantón de Montes de Oca.

### SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIARIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.

MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

Número de la defunción	Nombre del socio (o de la socia)	Lugar en que estaba inscrito	Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que empezaron
142	Zeledón Clotilde S. de	Guadalupe	S. Francº Asís, Cartago	26 Enero
143	González Soto Alberto	San José	Seminario	19 Enero
144	Trejos Ramona	Tuis	S. Franco. Paula, M. R.	25 Enero
145	Martínez M. Luis	San José	Seminario	24 Enero
146	Segura Lauro	Tuis	Seminario	1 Febrero
147	Soto S. Josefa	San José	Seminario	3 Febrero
148	Esquivel Narciso	San José	Seminario	18 Febrero

El Secretario

### COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA:—Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

## ¡¡Éxito indiscutible!! del Sello YER

LA MAS ALTA RECOMPENSA QUE HA MERECIDO ESPECIALIDAD FARMACEUTICA

El ilustre químico D. José R. Carracido, enterado del prospecto anunciador del SELLO YER y con motivo de haber tomado el mismo dicho preparado, honró espontáneamente a su autor, en 26 de Noviembre de 1914, con un ejemplar de la conferencia LA COMPLEJIDAD FARMACOLOGICA EN LA PRESCRIPCION MEDICA, que aquél pronunció en el XIV Congreso Internacional de Medicina, dedicándose en la siguiente forma:

"Al Sr. D. Emilio Rey Sánchez en testimonio del gusto con que ha leído el honrado y científico (así subrayado) prospecto del Sello Yer.— J. R. Carracido".

Posteriormente, en una carta al autor del SELLO YER, le aconseja y alienta de este modo:

"Veo que en el prospecto del JARABE YER sigue usted observando la misma nobilísima conducta que en el prospecto del SELLO, y le felicito por su perseverancia. No dude usted que el tiempo, al fin y al cabo, recompensará su levantado proceder, triunfando de las bajas intrigas que hoy intentan dañar sus legítimos beneficios. Con nueva felicitación a su ética profesional, se reitera

J. R. CARRACIDO.

PEDRO RAMON Y CAJAL Catedrático de Medicina

He prescrito varias veces los SELLOS YER, y siempre con resultados excelentes; por consiguiente, considero a este preparado como uno de los agentes más eficaces para toda clase de dolores.

28 Diciembre 1912.

Fijese Ud. bien que el SELLO YER cura, como no hay preparado que le iguale, el DOLOR DE CABEZA, JAQUECAS, NEURALGIAS, GRIPPE, COLICOS, DOLOR DE MUELAS Y DE OIDOS, DOLORES REUMATICOS Y TODA CLASE DE DOLORES : : : :

DEPOSITO: BOTICA FRANCESA De venta: En todas las Boticas AGENTES: ALSINA Y PEREZ MARTIN

VINO PARA CONSAGRAR

### NECTAR DIVINO

de Arno Maristal & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

## Una Conferencia en Alajuela

Como se había anunciado en su oportunidad, en la noche del jueves 31, tuvo lugar, en el hermoso Teatro Municipal de esta ciudad, la conferencia ofrecida por el inteligente e instruido meteorologista cubano don Mariano Valencia, quien llegó a esta ciudad por el tren que arribó aquí a las 6 p. m.

Por demás está decir, que el tema escogido para la conferencia "La salud del esfuerzo; alma de la felicidad", fué desarrollado admirablemente por el señor Valencia, quien ocupó la tribuna durante una larga hora y habiendo recibido muchos aplausos y felicitaciones, cuando hubo terminado.

La concurrencia llenaba completamente el Teatro Municipal y allí había elementos de todas las clases sociales, siendo los más, el grande y bien organizado grupo de obreros, que unidos, han llegado a levantar su sociedad obrera alajuelense, hasta llegar al estado de cultura en que hoy se encuentra, gracias al amor al estudio de todos sus miembros, que cuentan, para entretenerse durante las horas que les quedan libres después de su labor cotidiana con una bien surtida Biblioteca de propiedad de la Sociedad, y que el estimable señor Valencia les ha ofrecido aumentar con diez interesantes volúmenes que él obsequiará de su Biblioteca particular, prometiendo por su parte los obreros no descansar

hasta tener ampliamente organizada una biblioteca pública.

Una vez que el señor Valencia terminó de hablar, los más numerosos y favorables comentarios se oían por todas partes.

Para finalizar, fueron exhibidas dos buenas películas.

La fiesta terminó a las diez de la noche.

Grande, repetimos, era el número de personas que había en el Teatro, especialmente de señoritas.

Que recordemos por el momento, estaban presentes las señoritas Leila Solera, Margarita Bolaños, señora Argela Solera, Chabela Sibaja, Consuelo Rothe, Adelia Sibaja, Marta Fernández, Tolola Sibaja, Talía Ardón, Elia Fernández, Marina Sibaja, Oliva Crespo, Carmen Crespo, Graciela Cordero, Jahel Fernández, Angela Molinari, Victoria Molinari, Virginia y Julia Salazar, María Guevara, Encida Avila, Dora Solórzano, Oliva Quesada, Luz Rothe, Leita Rodríguez, Marina Acosta, Hilda Solera, Marina Rodríguez, Consuelo Cuevas, Aida Fernández, Gloria Fernández, Chalia Alfaro, Luisa Morales, Aida Noriega, Elisa María Noriega, Ester Soto, y muchas otras más, entre ellas, estimables obreritas.

Señores: Profesor don Salomón Castro, Prof. don Elie J. Hazera, Prof. don Félix F. Noriega, Prof. don Mariano

Padiila, Prof. don Juan Rodríguez G., Dr. don Manuel Cabezas, Dr. de las Cuevas, José J. Sibaja, Julio Acosta, Ricardo Acosta, Ricardo Fournier, Luis Sibaja, Mario Agüero, Eusebio Rodríguez, don Rafael Angel Chavarría, don Aquiles Gamboa, don Jorge Oreamuno, don José M. Rodríguez, don Manuel Ardón J., don Alberto Córdoba, don Jorge Saborío, Secretario de la Sociedad Obrera, don Tomás León, Presidente de la misma, don Ismael J. Vásquez, don Sérvulo Lobo, don Julián Vargas, don Roberto

Cordero, don Juan María Cordero, don Manuel Láscars, don Francisco Bloise, don Carlos Arroyo, don Pedro Vargas, Tobías Sánchez.

Tales son, a grandes rasgos, los datos más interesantes, de la conferencia del señor Valencia, que como se ve resultó de lo más interesante.

Y para terminar, nos permitimos enviar una vez más a la estimable Sociedad Obrera Alajuelense, por el éxito obtenido con la preciosa fiestecita obsequiada el jueves en la noche a la Sociedad Alajuelense.

CORRESPONSAL



### UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Ungüento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escoror,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO  
de JOSE AVILES (a) VALBUENA  
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

# EL MERCADITO

Teléfono 702

F. VARGAS V.

Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café · Arroz · Maíz · Frijoles · Azúcar  
Manteca · Queso Bagaces · Harina · Almidón  
Escobas · Sal · Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a

EL MERCADITO

Son los precios más bajos de la plaza

## Noticias cablegráficas

ROMA 16.—Se ha publicado un decreto aumentando el impuesto un dos por ciento sobre toda clase de tabaco, con el fin de proveerse para las necesidades de la guerra. Se ha publicado otro decreto sobre el servicio voluntario civil, referente a todos los ciudadanos de ambos sexos, nacidos entre el año 1870 y 1903 que deberán declarar cuales industrias publicadas o servicios ofrecen prestar gratuitamente, medio de compensaciones que cuando la oferta voluntaria fuera suficiente se aplicara el precepto colectivo. El Almirante Tazco comunica que en la tarde del doce un sumergible nuestro atacó y torpedeó a un vapor armado enemigo cerca de la isla de Lusin, pero no obstante de que fué energicamente contra-atacado por los aeroplanos y torpederos enemigos, ha regresado a su base incólume. En la Cámara de Diputados el General Marazzi pidió una investigación oficial del desastre de Caporeto. Orlando se opuso energicamente manifestando que impugnaria la integridad de todo el ejército. Marazzi intentó criticar a Cadorna pero tuvo que desistir cuando el resto de los diputados levantó gran alboroto.

AMSTERDAM 16.—El Emperador Carlos reseña los acontecimientos que conducían al derrumbe militar ruso. A continuación dice: No ha llegado aun la hora que pueda llamar a los guerreros a sus hogares, pero vendrá, entonces el pueblo se fortalecerá con el recuerdo de las gloriosas hazañas de sus hijos, Dios quiera que tengamos nueva prosperidad.

LONDRES 16.—Por despachos oficiales recibidos de Holanda se sabe que Alemania ha

resuelto renovar sus actividades militares en Rusia septentrional. Se llegó a esta decisión en una conferencia que efectuóse en el Cuartel General Imperial, a que asistieron el Kaiser, Hertling, Hindenburg, Ludendorff Kuehlmán y otros; dice el Daily Mail que el plan sometido por Trotsky no es ni paz ni guerra y fué rechazado por la referida conferencia, y como Trotsky no quiere la paz, pues tendrá la guerra. La invasión de Rusia continuará hasta que Alemania haya ocupado Petrogrado. Dice un despacho de Rotterdam que los alemanes opinan que la declaración de Trotsky aun no ha puesto fin a la guerra, que finaliza automáticamente con el armisticio que hoy expiró. Los alemanes consideran que tienen ahora mano libre y es su intención aprovecharse de la oportunidad. Inauguran activa propaganda en la Ucrania con el objeto de persuadir a la Rada de que el nuevo Estado encuéntrase amenazado por el Bolsheviki. Afirma el corresponsal que Alemania proyecta la desintegración de Rusia, con el objeto de presentarse luego como protector de los nuevos estados así formados. Anuncia el Koelnisch Zeitung que el Bolsheviki moviliza tropa contra la Ucrania y que las Potencias Centrales no permitirán que se les robe el fruto de la paz recientemente celebrada. Alega que probablemente se resolvió en la conferencia que se efectuó en el Cuartel Imperial, para renovar las operaciones en el Norte de Rusia con el fin de proteger la Ucrania.

LONDRES 16.—Anuncia el Bund de Berna la conclusión con éxito de las negociaciones entabladas en Ekaterinolar pa-

ra organizar todas las Repúblicas del Sureste contra el Bolsheviki, también se acordó formar un ejército colectivo, con el objeto de despegar la Rusia meridional de la tropa del Bolsheviki. El martes el Príncipe de Gales ocupará por primera vez su asiento en la Cámara de los Lores. Despacho de Copenhague por vía de la Exchange Telegraph, avisan que se ha decomisado en el puerto de Estocolmo, gran cantidad de armas y parque destinados a Finlandia. Se entregaron en dicho puerto medio millón de tiros consignados a un particular. Los operarios de la fábrica Vester manifestaron al Gobierno que suspenderían el trabajo si se permite la exportación de armas. Según cifras suministradas por el Tribunal de Comercio, las importaciones al Reino Unido durante el mes de Enero, excedieron a las del correspondiente mes en 1916, en la enorme suma de £ 8.465.000 libras esterlinas. Las exportaciones disminuyeron en £ 184.000 libras esterlinas.

ROMA 16.—Informe oficial italiano. Pocos combates por todo el frente. El fuego de nuestra artillería trastornó la obra de las partidas de trabajadores enemigos en el Vallindicaria.

MADRID 16.—El Embajador en Berlín telegrafía que Alemania declara el papel, cartón, celulosa y pulpa de madera contrabando de guerra.

AMSTERDAM 16.—Dice el Lokal Anzeuger que reina gran animación en Varsovia, Cracovia y Lemberg como resultado del tratado con la Ucrania. «Los diarios de Varsovia se publicaron con ancho borde de negro como manifestación de luto.» Rondan las calles tropa a pie y a caballo para impedir las manifestaciones. Ha dimitido

Rostvovsk director de asuntos políticos. La prensa de Cracovia insinúa a los partidos políticos declaren un día de huelga general. En Lemberg se ha dado orden por una huelga general el día lunes. En todas las fábricas polacas se suspenderá el trabajo, también en los establecimientos de comercio, oficinas de gobierno y escuelas.

AMSTERDAM 16.—Despacho de Riga recibido en Berlín comunica que el Bolsheviki está arrestando a los alemanes en Rusia, teniéndolos como rehenes. Como 300 alemanes y muchos proalemanes y estonianos en Dorpal han sido arrestados y trasladados a Kronstadt. Se ha decomisado todas las subsistencias en el distrito de Bapat, con el resultado de que es casi imposible alimentar a las mujeres y niños alemanes, agrega el despacho que las vidas de los presos lo mismo que las de los alemanes que aun están libres y sus amigos peligran, seriamente, pues el Bolsheviki amenaza una carnicería general. El Bolsheviki ha declarado oficialmente fuera de la ley a toda la nobleza de las provincias del báltico.

En cada botella de ZARZAPARRILLA DE CHANNING van instrucciones para el modo de usarla y hacer desaparecer las erupciones de la piel. Esta preparación ha estado de venta por más de 40 años.

### LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERS

300 varas al sur de la Botica Francesa

Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculo públicos.

ELIAS VARGAS M.

### Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

La eminencia es el grado supremo en importancia, rango, altura, elevación o méritos. El monte Fuji Yama es, en el imperio del Sol Naciente, la representación característica de una eminencia.

Ya sea al salir como al ponerse el sol, en casa o fuera de ella, aquí como en los más remotos países, a toda hora y en todas partes, estamos constantemente expuestos a las fiebres, resfriados, dolores de cabeza, de muelas, de oídos, etc.

En tales casos, lo más prudente es usar medicamentos efectivamente eficaces. Tales son las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina y las de Aspirina y Cafeína combinadas. Las eminencias de la ciencia médica afirman que son de sorprendente eficacia.

En cualquier parte del mundo en que V. viva, insista en conseguir las legítimas Tabletas Bayer, que se distinguen por la Cruz Bayer estampada tanto en el empaque como en cada tableta.

### AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

**S**E venden discos sueltos, victor muy buenos, al cambio del 300. De 5 a 6 p.m.—En la fábrica de medias darán razón.

**P**ERSONA activa, con años de experiencia en negocios, extranjero, ofrece sus servicios como Administrador de hacienda o finca. Cuenta con conocimientos químico-agrícolas. Sueldo módico. En esta oficina informan.

**E**STA en venta la valiosa propiedad situada en la esquina sur oeste del Parque Morazán, el mejor punto de la capital propio para habitación.

Informes Librería de Trejos.

**V**ITROLA de marca excelente—casi nueva—sin bocina y de gran sonoridad se vende baratísimo. Puede verse en El Cometa.

**L**ECIONES A DOMICILIO. Como siempre daré este año lecciones de enseñanza primaria a domicilio. Horas a solicitud. \$ 30.00 por mes. Referencias, las que se pidan. Macabeo Vargas. Teléfono 324 y 438.

**A** VEINTE MINUTOS de la Estación del tranvía de Guadalupe, vendo una finca pequeña de café, caña y huerta, magnífico clima.—Casa de habitación buena agua. Informes Apartado 111.

**R**ECUERDOS del Real Santuario de San José de la Montaña.

Estampas, medallas, imágenes de bulto, etc. de venta en la librería Lehmann Sauter Co.

**P**APEL BLANCO Vendemos en esta Administración a \$ 3 el centenar. Muy buena calidad y de tamaño grande.

**C**ONTRA temblores para alquilar una casa de 45 colonos con terreno para huerta y jardín. Una de 22 y otra de 17 colonos. Piezas con servicio interior y baño, de cuatro colonos en adelante.—V. M. Fernández detrás del Colegio de Señoritas.

**S**I NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

Apartado 233, Teléfono 214. Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José

**O**RNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS, CLARA DAUN. Lado Sur de Cathedral. Apartado de Correo 370.

### MOVIMIENTO DIARIO

#### DEFUNCIONES

Rafael A. Quesada, 1 año, San José.

Fernando Sandí, 3 meses, San José.

Micaela Sánchez, 71 años, San José.

María Zúñiga, San José.

Miguel Narciso Esquivel, 80 años, San José.

Carmen Umaña, 11 meses, Mata

Redonda.

José Porras, 8 meses San José.

### PASAPORTES

Enrique Ramón Margarit, 48 años, para Panamá con su señora esposa.

Julia Vargas V., 21 años, para Cuba.

Aurelio Sáenz Gutiérrez, 32 años, para Panamá y Cuba.

Mercedes P. de Pradilla, 48 años, para Colombia con Tila María Cristina, Mercedes, Gustavo y Arturo Pradilla Pinto.

Ricardo Maduro, 46 años, para Panamá.

María Ricardo de Beck, 21 años, para Panamá.

### PELIGROS DE LA JUVENTUD.

Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escollos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos a menudo buques que escaparon indemnes de las furiosas olas del Océano, chocar y hundirse a la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dieciséis y treinta es especialmente peligroso, y el número de naufragios es incalculable. Es en ese período cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre reoogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adornadas desde la niñez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepuja a la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, está llena de especiales riesgos. En esa época—para ambos sexos—un remedio y un fortalecedor como la PREPARACION DE WAMPOLE se requiere con urgencia. Ayuda a la digestión, enriquece la sangre, y con sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede pasar desapercibida, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un científico antídoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de los Pulmones. El Doctor D. Orbanianos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los niños débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalecientes y en las afecciones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Boticas.

### Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 270.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit del Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

## La Librería Española

— de —

María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314 - TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase a

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

## COLEGIO EVANS

FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.—

Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.

E. M. EVANS.

Director General

## PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas \$ 12-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

## POLINI

Nueva Fueneraria. Coches fúnebres inmejorables.—Los mejores troncos.—Precios de competencia.—Entierros de lujo.—Servicios para pobres desde \$ 15.—Los mejores landós.—Día y noche.—Cerca del Mercado.—Teléfono 14.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

## La Fábrica Richmond es la más popular

Se preparan magníficas cervezas BLANCAS Y NEGRAS Kola — Limonada — Zarza — Ginger Ale Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

**P** Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P**  
**U** **LA ZARAGOZANA** **U**  
**R** **P**  
**O** **P**  
**S** **P**

Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.  
 DEPOSITO EN SAN JOSE,  
 LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

### AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

Tip. de San José

## EL PORVENIR GRANFABRICA DE PUROS H. E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparatos del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con mas de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

<p>Marca de Fábrica</p> <p><b>HERO'R</b></p>	<p>Puros de El General de tabaco Chicago. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.</p> <p><b>JEN. PACHECO, Agente General</b></p>	<p>Marca de Fábrica</p> <p><b>HERO'R</b></p>
--	--	--

### SE VENDEN

Las fincas denominadas: MIRAVALLES, MOJICA, SAN JERONIMO, MOGOTE, CATALINA y LAS CIRUELAS, con el ganado y bestias que contienen o solo los inmuebles. Están situadas en el Cantón de Bagaces, Provincia de Guanacaste. Dirijirse al Apartado N° 806.

San José de Costa Rica, 12 de Febrero de 1918.